

Estrategia institucional Ayuda Humanitaria



Fronte a la crisis C-19 urge la cooperación y solidaridad con las poblaciones más vulnerables

PERÚ y la PANDEMIA

Crisis sanitaria

Crisis educativa

COVID-19

Terremoto en Pisco

Confinamiento

Corriente niño

HOSPITAL NACIONAL HIPOLITO UNANUE
NO QUIERO MORIR
DIRECTOR INCAPAZ

AYNE PERÚ TRINITARIAS,
Solidaridad y Desarrollo

PRESENTACIÓN

Ayne Perú – Trinitarias es una institución inspirada en principios y valores evangélicos, promotora del **desarrollo integral** de las personas que viven en situación de vulnerabilidad social; para que sean capaces de lograr una vida digna.

La ayuda humanitaria siempre ha sido el hilo sensible frente a situaciones de sufrimiento humano, que nos ha motivado a gestar respuestas cercanas para mitigar el dolor y la necesidad inmediata reduciendo la vulnerabilidad de las personas. Es un factor que cobra importancia significativa frente a una situación de crisis, en hechos que condicionan negativamente la vida de las personas afectadas.

La crisis agudiza la complejidad y su abordaje exige una mejor y mayor articulación de quienes realizan acciones para enfrentarla, orientándolo a la Agenda 2030 que busca el desarrollo sostenible.

Ayne Perú plantea su estrategia de Ayuda Humanitaria, que surge del análisis de la práctica específica y de su filosofía institucional, cuyo propósito es orientar las acciones a seguir. La experiencia nos exige contar con procedimientos claros, que nos permitan asegurar la eficacia de la intervención.

La estrategia de Acción Humanitaria que proponemos se orienta a mejorar la capacidad de respuesta humanitaria, buscando sumar y hacer más efectivos los esfuerzos solidarios a favor de vida de las personas que viven en desgracia y que están en situación de vulnerabilidad.

Justificación

La ayuda humanitaria se viene convirtiendo en un importante instrumento de la cooperación y sigue creciendo como Ayuda Oficial al Desarrollo (AOD).

Las situaciones de vulnerabilidad y la crisis generalizada, expresan también el aumento de la respuesta, y se han incorporado a las tareas humanitarias múltiples actores públicos y no gubernamentales, por otra parte, los fondos destinados a proyectos humanitarios también han crecido; son las personas el centro de nuestra acción reconociendo sus derechos y capacidades

La práctica nos exige contar con procedimientos claros, que nos permitan asegurar la eficacia de la intervención; teniendo en cuenta que promovemos proyectos de promoción y desarrollo orientados a satisfacer las necesidades más urgentes de la población de sectores populares, urbano marginales y rurales que son afectadas y requieren la atención a fin de promover y proteger los derechos de las personas, en temas de salud, educación, alimentación, medio ambiente y desarrollo local. Trabajamos en armonía con los principios institucionales, sobre todo la solidaridad y el uso responsable de los recursos.

La propuesta institucional surge de la necesidad de contar con procedimientos que nos permitan afirmar el quehacer, evitar sesgarse al momento de identificar a la población destinataria, asegurando resultados. Repensar en la operatividad de la ayuda humanitaria, los procesos realizados, los efectos obtenidos desde la perspectiva de la población que participa.

Objetivo de la estrategia

En el tema humanitario, Ayne Perú, desde sus inicios viene dando respuesta a las situaciones de emergencia y asistencia de ayuda humanitaria, buscando aliviar el sufrimiento y sobre todo proteger la dignidad de las personas en situaciones de crisis o emergencia.

A partir de este marco, la estrategia contempla:

1. Proteger a la población afectada
2. Hacer sinergia con otras instituciones para asegurar la eficacia de la intervención y
3. Asegurar el involucramiento de la población afectada.

Valores y principios en la estrategia

Valores:

- **Libertad;** como don de Dios que invita a todos y todas a trabajar contra toda esclavitud que impida vivir con dignidad.
- **Solidaridad;** fundamentada en la construcción de relaciones de equidad y reciprocidad colectiva de las personas en sus comunidades.
- **Ética;** valoramos la responsabilidad, la honestidad y transparencia, exigencias y salvaguarda de nuestras acciones y comportamientos individuales y colectivos.

Principios:

- **Dignidad;** como referencia al valor inherente al ser humano.
- **Justicia;** basada en la equidad, el fin contra toda discriminación contra las personas y la igualdad de derechos y oportunidades.
- **Carisma y Espiritualidad Trinitaria;** como don y compromiso con la justicia, la solidaridad y liberación de toda forma de esclavitud.

Marco Normativo de Referencia

La estrategia la hemos encajado en un Marco Normativo de Referencia que trabaja acciones de Ayuda Humanitaria en el Perú:

- Cumbre Humanitaria Mundial Gran pacto y Alineamientos Básicos de compromiso.
- Declaración Universal de los Derechos Humanos (1948)
- La Carta Humanitaria
- Sphere Project. Iniciativa lanzada en 1997 que define una serie de Normas mínimas como meta a alcanzar en la asistencia a casos de desastre, en cada uno de cinco sectores(abastecimiento de agua y saneamiento, nutrición, ayuda alimentaria, refugios y servicios de salud)
- Directrices de la Unión Europea para fomentar la Observancia del derecho internacional humanitario.
- Paso de la dependencia de la ayuda a la autonomía.

Enfoques

➤ Respeto a la diversidad

Es relevante considerar los aspectos culturales, de manera imparcial, respetando la diversidad de raza, religión, tradiciones, procedencia y lengua. Para disfrutar de un mundo en paz y armonía

➤ Orientación a los colectivos vulnerables

Son grupos vulnerables los niños y niñas, las mujeres, los adultos mayores, siendo una prioridad su atención ya que en toda emergencia existen amenazas a su bienestar, de allí que es menester fortalecer las capacidades de los actores locales para su protección.

➤ Enfoque de derechos

Considerar a la población como sujetos de derechos, siendo prioritario considerar las capacidades y dignidad de las personas. En enfoque de derechos sostiene que cada persona es un ser único y valioso con derecho a la vida y a la supervivencia; y considera el desarrollo integral para fortalecer su potencial, su participación a través del ejercicio de su ciudadanía y la protección frente a situaciones que vulneren sus derechos.

➤ Enfoque de género

las relaciones de poder, generalmente son las mujeres las más afectadas, evidenciado en el acceso a los recursos, la escucha de su voz y propuestas, por lo que se debe considerar su inclusión, sus necesidades e intereses, sus condiciones, involucramiento y participación. La perspectiva de género debe estar incluida en todas las acciones.

Nos permite evaluar en qué medida las necesidades y prioridades de las mujeres y varones refleja la acción de desarrollo, los cambios o correctivos necesarios y las oportunidades para evitar o reducir los desequilibrios de género implicados en la acción.

➤ **Enfoque ambiental**

Las acciones que devengan de una intervención de ayuda humanitaria no se deben contraponer a los intereses de protección al medio ambiente, asegurando con ello la sostenibilidad de los recursos. Un medio ambiente saludable facilitará una respuesta humanitaria efectiva.

Ayne Perú, desde su Plan Estratégico, asume su compromiso con la ecología y el ecosistema y expresa su opción por la vida, el respeto a favor del medio ambiente y la biodiversidad

Procesos de intervención

Ayne, en el marco de su carisma y espiritualidad trinitaria orienta también su misión social a dar respuesta a situaciones de emergencia promoviendo acciones de solidaridad y promoción humana a través de proyectos destinados a contrarrestar la situación de crisis que afectan a las poblaciones, para ello se realizan diversos pasos.

➤ **Gestión de recursos:**

Presentada la situación de emergencia, se llevan a cabo gestiones con la cooperación internacional y organizaciones nacionales para la búsqueda de recursos que permitan afrontar y/o satisfacer necesidades en atenciones en salud, alimentación, acceso al agua y saneamiento, abrigo, refugio, entre otros; que afectan las condiciones para una vida digna.

➤ **Coordinación Interinstitucional:**

El trabajo articulado e interinstitucional entre los actores sociales es muy importante durante las intervenciones de emergencia ya que se generan sinergias que permiten facilitar la atención de los afectados.

➤ **Identificación de beneficiarios:**

Las familias que requieren el apoyo solidario son identificadas mediante visitas domiciliarias que se realizan en los lugares donde se presenta la emergencia, utilizando criterios para la selección y elaboración de un padrón de beneficiarios.

➤ **Entrega de la Ayuda Humanitaria:**

Lograr el apoyo es todo un reto, pero más importante será garantizar el proceso de transparencia que debe primar durante la entrega de la ayuda humanitaria, atendiendo de manera urgente y prioritaria a las poblaciones más vulnerables.

Ayuda Humanitaria en acciones de emergencia.

Ayne Perú, ha gestionado proyectos de emergencia dando respuesta inmediata a las familias víctimas y afectas por las inclemencias de la naturaleza y la crisis sanitaria:

- ⇒ Afectados por el terremoto en la costa sur de Perú, en el año 2007 con ayudas básicas de alimentación, abrigo y módulos para vivienda
- ⇒ Afectados por la corriente del Niño, en la costa norte 1998, 2004, 2007, 2017: Ayuda de protección a familias de zonas rurales con alimentación y mejoramiento de su hábitat. Techos, pisos, etc.
- ⇒ Afectados por la pandemia y la crisis sanitaria (Provincia de Lima y la Libertad 2020-2021, con ayuda básica de alimentación para familias y Ollas comunes, Planta de Oxígeno, a favor de la población afectada por el coronavirus 19 en el distrito de Ancón.

AYNE PERÚ Y LOS ODS



Ayne Perú viene implementando proyectos sociales que contribuyen a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS) en 5 áreas de impacto: la igualdad de género, la acción humanitaria, justicia económica de las mujeres, derecho a la salud, y justicia climática.

A partir del año 2017 hemos venido alineando sus objetivos con la Visión de Ayne 2024 con la finalidad de contribuir y sumar a los propósitos de la institución.

En Ayne Perú hemos iniciado este proceso sobre la base de nuestros valores, principios, ejes transversales y sus tres ejes estratégicos: 1) Promoción social del desarrollo humano, 2) Promoción de una economía solidaria, y 3) Desarrollo comunal y gobernabilidad local.

En la visión al 2024, Ayne Perú se plantea contribuir a lograr impactos significativos en la erradicación de la pobreza, la justicia social y la vida digna, alineados a los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS).

La contribución de Ayne Perú al 2024 en la ayuda humanitaria está orientada a establecer sinergias para dar respuesta a las situaciones de emergencia que amenazan la vida por los desastres naturales, por el hambre, la amenaza por la violencia, que afectan la vida de las familias en condiciones de pobreza y vulnerabilidad (ODS) de los distritos de Ancón, Puente Piedra y Pueblo Nuevo con el fin de que, y tengan una vida más humana y digna,

LÍNEAS DE TRABAJO - AYUDA HUMANITARIA EN PERSPECTIVA DE LOS EJES ESTRATÉGICOS Y LINEAS DE ACCIÓN (Plan Estratégico Institucional).

A partir del Eje de Promoción y Desarrollo Humano, busca *contribuir a la mejora de las condiciones de vida de las familias en situación de pobreza, vulnerabilidad y exclusión social, salvar vida.*

Apostamos por mejorar la calidad de vida de niños, niñas y adolescentes afectados por la crisis sanitaria y educativa

Desarrollamos una propuesta integral de atención a la población más vulnerable que están siendo acogidos en los Hogares institucionales.

La atención que brindamos a los colectivos busca fortalecerlos para que sean capaces de protegerse contra situaciones de violencia provocadas por la intolerancia y desigualdad.

Generando oportunidades para *la lucha contra la pobreza desde un marco de cultura solidaria, buscando el protagonismo de las mujeres y las niñas.*

Sensibilizando a la población frente al cambio climático, sensibilizando en la importancia del cuidado del planeta

Promoviendo que nuestros aliados se interesen por aportar en los procesos que encaminamos a favor de las personas y el desarrollo, aquí resaltamos el aporte valioso del voluntariado que promueve Ayne Perú en el marco de la Ayuda Humanitaria